
Acta Seslón Ordinaria No 93 del 10 de mayo del 2011g
IUUNICIPAI,IDAD DE LOS MUERMOS

S€.ret¿ria MunL.in¡l

coNcElo

ACrA SESION ORDINAR¡A N"93l2011

En Los l\4ü€mos, a 1O de Mayo 2011, slendo rás 16:30 ho.ás, se reúne el CONCEIo

MUN¡C¡PAL DE LOS MUERMOS, bajo La presidencia del Sr' 
^lcalde 

Don EMlLlo CoNZAI-EZ

BURCOS y, como Secretario Munic¡pál (t doña T TIANA 
^NDREA 

MoYA LEM'

T.JTST I{IE
I,l.CONCEIALES:

Don Emesb neinbách, Don Antonio Callardo, Don ErnestoBarria DonAlbe.toDiazv Doñ¿

I. APROBAC¡ONACTA N'92

seápfueb¿ acta N"9z-coN oBsERvAcloÑEs

oESERVAC|O¡¡ES,

CONCEJAL DIAZ se¡ala quc cl solicito que el teñá de la CONCEIALA PEREZ fuem ¡hall?ado por

el tribunal electoEl, que el co¡.ejo no tcniá injerend¡ cn estc prob|cm¡

señala adenás que se oñcieál si ancapan dela superintc¡dc¡cia d€ scwicios sanitar¡os

(ONCEIaL R!¡NBACH tidf quÉ.rucJ( tl¿toque n)d¿ tiPne en (01 .a de la (oNCE,ALA PÉREz,

solo pretendi¿ sáberpúrqüé aICONCEjAL GALIARDO hab¡á tenido qu€ abandonarsu trabajo v

la CONCEIALA PIREZ no

CONCE,aL.a PEREZ di.e tencrlo claro y que ell¿ misma se está enca.gando de solucionar este

CONCDIaL D¡AZ ágrega quc a pesar que no €stá su colega, v que ha prcferido abstcne'se a

hablar del tema y que ha Suardado silencio, (cc que no pu.de opinar de este ten. un concejal
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CoNCEIAL RE¡NBACH dice que e. este paÍs todo se tapa¡ frente a este tema .esulta que a un

conc€j¡l que ha sido prcbada su falta por l¡ €ont6lo.ia y por Ia jusli.ia puÉdc ej€.ce. y otro

concejal no se le permitá tenef otro ftabaio, eso es lo qué da pena

Sr Al.atde pide un minuto desilendo PordonJosé LuisLóebel, qüe falleció hácc u¡as doshoñs

If. ]ABI'i
2.1 Meñorándum N" 53 de la Dtrecc¡ón dé d6.rollo comunitar¡o infornando mat€.iales

de construcción entregados a la sra. Pa$ta Villeg¿s, además de tvuda social, sc oxpresa que este

nate.ial de cohstrucción es suf¡ciente p¿ra la edificación de una mediagua

Se rncorporá ¿ l¿ reun ón dp conce'o el con.ei¿l Contilc¿

2,2 ORDINARIO 324 del departamento de educación.

Respecto de la denuncia re¿lizda por cl Conceja¡ señor Júlián conzálcz cn relación a qúe los

baños del Liceo Punta de nieles estárlan en tal mal estado que en una.evisión pod'ia¡ ser

declá.¿dos irsállb.esy respecto de un cone dc água que hizo que se acáreara agua desde el

Liceo al Internado p¿r¿ la preparación de alimentos, se informa que trás inspección tl

.stablccimiento ¡o se e¡contra.on anonálias quc avalen dicha d€núncia

sin cnbargo se encontró la nec€sidad de reponer 3 l¡avcs en disintos baños v un brazo de

ducha en elcanarfn de losvarones

Adenás seseñ¿l¿ que se hizo uncompromiso con ¡os auxiliar€spara manténer páredes v prsos

d. los baños liñ!ios permanentemente.

CONCE,AL DIAZ nánifiesta que s¡ hay un gasflter contratado Denpo completo po' el DAEM

este debc €star constántemente revisando las fallas de los establecinientos educaclonales

coNC¡lAL GALÍ.ÁRDO s€ña¡a que la denuncia hecha no €stab¡ onentada hacia los auxiliáres de

est€ establecimiento, adcnás aconseja ú en las tardes a ver el estado de los banos v no cn la

CONCEIAI- GONZALEZ senála que si sc sabe que se va a ir a fiscalizar se hará el aseo como

coú*ponde, qüe concn.rda con €l.onc€ial Dia¿ sienPre qu. pasa alSo sc l€ bája el perfil a las

cosas, señal¿ ad€hás que el rtejo €láro que no le co¡stába esta denunctá, que solo Pid¡ó que se



Acta Sesión ord¡n¿r ¿ No 93 de 10 de mayo del 2011

CONCEIAL DIAZ solicit¡ se le cons tc ¡l diroctor dcl 0stablocinienio po. qué no rnfo.no con

rcspccto a lás llaves que estaban en mal est¡do, desde cuándo est¡.í¿ este probl.ha y porqué

coNcEJAL G^LLARDo mánifiesta que I¡s fotos dol itrfrmc no corresponde. al báño ¡c.b¡jo
queseía el qué csiá !rcsentando desperfccbs.

sep.oponéi..orporursemanerospa.aclcunbdodel¡seodelosestablecinicnbsconacuerdo

de los padres y apoderádos

2,3 MEMORANDUM N' 33 DE SECPLAN, SOLICITA RECONONER MAYORES INGRESOS

PROYECTO FRIL, CONSTRUCC¡ON MULTTCANCHA TECHADA POBI,ACIÓN SAN IO5E

(TERCERESTADO DE PACO YFINAL) POR $14.518,?14

s€ recono.en m¿yores incr",.,,.ll.;*J
ACUERDO DECONCEIO N.1

2,4 MEMOMNDUM N' 34 DE SECPLAN, EN REIIIC¡ON AL PROYECTO

FOÑDART"AMPLIACION DE LA CASA DE LA CULTURA POR $ 1A.AA1.27A SE INFORMA

QUE üED|ANTE LTCITACION PUALICA tD 1522-4-LE11 SE ADIUDICO AL CONTMTTSTA

S&IOSÉ Q|8{A¡4Q, sE ADJUNTA EVALUAC¡ÓN DI LAs oFEITAS.

2,5SE PRESENTA CARTA RISPALDO DE IN¡CIATIVA DE INVERSIóN DE PROYE(ÍO

ADQUISICIÓ\ DE AIUBULANCIA DE EMERGENCIA BÁSICA, CESFAM LOS MUERMOS PARA

SU POSTULACION AI ¡NDRCIRCULAR 33

Por acuerdo unán¡me de los Srs Concej¡¡es

Mf,MORANDUM N'33 DE SECPLAN

2,6 ORD N' 137 DEL DEPARÍAMENTO DE SALUD, INFORMATIVO CONVENIO HONOMRIOS
,APOYO A LA Gf,STION A N¡VEL LOCAL EN ATENCION PRIMARIA MUNICIPAL, PUESTA EN

t\4ARCHA", 01-04-2011

OMAR EARR¡A ESPANA 2040 l
CARLOS ¡4ART¡ ALVAREZ 2O4O
OSCAR CARCAMO FLORES 2O4O
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"PROCIi-{MA DE RESOLUl'¡VITJAD DN APSAÑO 2!T1 CI RUJ¡A5 BAIA COII'PI,EJ¡ DA D", O1. O 3 '

20tL

2oa7
v¡cToR
IIARTA S]LVA VALDERAS

.tONVENIO 5ERVICIO DI  TENCION PRII\IARIA t)t URGFNat^ SAfU l0t1",01.u1 20r1

JAII¡E CASTILLO PEREZ

txTeNíoN HoRARIA, Ur-03 20ll

EqUAEQ99ERON VALENZUE]4
ITALO LEON ROJAS
IJAVID T¡ILIANAO CARCAI4O
vrcfoR avrlLo ÁÁoá
IGNACIO 4LfARO QUEZADA

.GLORIA CARCAMO CARCAI¡O
ANA MIRANDA BARRIA
!IARfA STLVA VALDERAS
ENEOITA H€RNANDEZ ARRIAGADA
RODRIGO PA]LLACAR CALJND{J

20-to
2fj7f,

2]7O
?970
2fl7o
2]?o
?970
?970
207fj
2070

207O

297O

2070
1970
2070

PATRICIA GATICO CARREÑO

PAfRIC]A NAVARRO PEREZ

EL¡AN4 AqELLO PEREZ
ADELAIDA OJEDA URIBE
-^",^, ¿,,.,ú¡ 

'c"."M
]UAN AIYAREZ ACUERO

-!U¡S UBIqE SHEFFER
CRIST]AN O]EOA LAARIN

f4ARr4 lllEyas c4!!!RDo

2.6()nDINARtO N'137 Dril, DFPARI^lr1DN10

(ONCURSO DIRECTORCESFAM,
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CONCEIAI, GONZALEZ SOLICITA AMPLIAR EL NUMERO DE EVALUADORES, DONDE DOSTA

MAS PARTICIPACION DE CONCEIAI,IS

t5s b.ses se an.lizarán y se dlscudr¡n l. p.óx¡Da reu¡¡ó! deconcejo,

CoXCEIALDIAZ solicita que en todas las eváluáclones dc orert¿s de las licitaciones se cu€nre con

la presencia del sefietario municipal.

Srtá, Karina Pérez expone el rol y la fun.ión deldlrector dc CESTAM yjefe del depanañento de

salud y la reláción jeráfquica entre ahbos cargos, Táñbién info.na que se está elaboñbdo el

mánual de lunciones p¿€ esta repanición.

Si Alcalde infoma que luego de este concurso se det€rm¡naÉ qu¡en va á serel subdir€cror de

sálud, nonbrado nediante de$cto.

coNcEIAL GoNzALEz efec¡ia sus rep¡.os con respe.ro alporcen¡ajc que se le da a la entrcvisia

peBonal. 5e discute al resPeto

Esto 5e €valuan e¡ pró¡iho concejo.

t¡t vARtos

3.1

Dxpone Sr. Alvaro Lukicdiseño dc alcantarilládo párá la local¡dad de Cañ¡tas.

Solo exhte colector dé agxás servidas en la poblaclón El Mirador, por Io qu€ co.resFohde es

Las viviendas que red de alcantariuadlo son 308, es prelerible que la

adminis¡rac¡ó¡ de estc sisteha este en manos de¡ comit¿ de águá potab¡€ que existe en esia

Se r€álizan diversas consultasy se exponen todos los deta¡lcs de csrc diseño.

ACUERDO DE CONCEIO N'2
POR UNANIM¡DAD SE ACUERDA AUMENTAR EL NUMERO DE PERSONAS IIüTECRANTES DE

L./T COM¡SION EVAI,UADORA CONCURSO DE DIRECTOR DE CESFAM. ESIE ESTARIA

INTECMDO POR DOS CONCDIALE' IEFE DEL DEPARTAMENTO DE S.ALUD, PROF¡S¡ONAL

D SARVrcIO DE SALUD DEI- RELONCAVI, ADMINISTMDOR MUNICIPAL Y COMO

MINISTRO DE[E !L SECRETAR¡O MUN¡CIPAI
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CONCEIALÁ PERDZ nenciorá loco de nalos otores en Villa o.ie.te e info.ñá de foso Íat¿do eb

@rcejó accesó pr¡vado a Villá oriente, quc este estaria hecho pára postular a subsidio de

CONCÉIALBARRIA consul¡asobre problemade reco..idoquc habrfaafectadoa CuñbreAlta,Si

Alcaldele informa queya csLá rcsuelb.

CONCEIAIA PEREZ rcitera su preocupació. por la fáltá de efectivo en los caje.os, CONCE,AL

GONáLEZ propo¡e enviar denuncia a la ns.alfa eco.ónica y al SERNAC si estc tena no se

CONCDIALA GALUIRDO consul¡á porlas luminarias .pagadas, se le ¡nfórma que se han coloc¿do

candados c¡ las @jas y son co.tados pára provocar ápagones de las luhinarias püblicas, solicita

se r€paren las luminarias qüe no estrán operando, además cl concejal consulta sobre cuando

vcndria el provincial dc vialidad ál conceio, s. Alcalde infoma quc lq prónna reuniór de

CONC¡IAL DIAZ solicita que lar bas€s adninistrarivas sean revisadás permanenteñe¡te por el

concejo, p¡rle se hodjnque en lás bases e¡abomdás por SECPLAN el párralo de estas que senala

que si los oferentes no cúmplen co. los rcquerimi€ntos especiffcados por las b¿ses se puede

llegar á un acuerdo, $eo que eso no puede suceder' además soliciia se enrcgue el infome qu€ se

soticito hace ii€npo con resP€cto a la licit¿ción d€l re.orrido dc ostioncs Taúbié¡ soliciia

rcspucstá de carta que plánteo el sr Garcla fre.te á la nuefte del sr lvlct¡ver'

Pl¡nr€á oso de otorganienlo de fitulo de doniniode 54nás pof parledebieoes nac¡onesal sr'

Fernándezen la localidad de Llico bajo, yá que este seria irregularya que estcva posee un tltulo

€ntregado Por €sr€ ministerio y que no vive en el pred¡o que se le esr'í entregando' v este

.aballero expulso del terrc¡o a quicn lo hábitaba.

Consulla e! concejal por el cdo de ¿cceso al rio Maüll¡n, sedor victoria, quc P¿so finaln€nte con

estasituación,noestácontormeconla.espuestae¡tregadaporBienesNacionales

CONCÉIAL GALI-.¡IRDO dic€ que le har Uegado dos corespondencias a¡ Fnnicipio que no le han

sido c¡tregadls. Concejales maniflesta qu€ por 10 ñenos la carta de b¡encs nacionáles f'ente al

caso d. ostionesvicbna fue e.Fegada en co¡.éjo.

CONCEIAL DIAZ comenta que la escritura pública de la persona que cerró elacceso dice que ¡o

l¡mitaco¡ €l.ioyqueúod¡ñco el cierre dcspués d€ hecho élcanno
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CONCEIAI,A PEREZ porel cieñc delpilon y que pasara con las faFilias que p€rdc.an el be¡eficio

de ¿gua tras este corte, se lc infoma que ya se están .onectando las f¿ni¡ias que tie¡e

CONCE AL REINBACH co¡sulta po.sitio eriazo aledanoal club rehabiljtadorde alcohólicos, qué

posibilidad hay qüe eldueño la cierrey que linpie.

CONCEIAL GoNZAIEZ as.esá frente a este tena que el sitio eriazo frente al colegio condc M.rín

se ha transformado en un niÚo-básural, que elsaco lotograllat para quese ¡omen cartas en el

CONCE,ALD¡AZ señala que elveterinalo que trabaja con los perros vagos le habría dicho a los

a¡uonos dcl Énón ángel jaÉ que la S¡r¡. Tat¡ána le habla inforñádo que los concej¿les se

hábría¡ opuesto a lá aprobadión de la ordenanza de nedio anbientc, que él lo habia encaradov

que le habrfa dicho qu€ est¡ lnlormación no era efectiva y que ellos jamás se habúan oPu€sto a

La srtaTatiana f.ente a est€ comentario señalá que lá ordcnanza no fue aprobada en dos de sus

artícülos, lno trataba de los t¿ll€r€s necá¡icos y e¡ otro s€ r€feí¿ a Iá tenebcia d€ animales no

donést¡cos, que en la seglnda vez que se trato esta o.denanza se pidió una marcha blancá de uh

año pan los talleres ne.ánicos, pe.o qúe nihguna o.denanza puede dar esta conc€sió. a nadie,

ya que ningu.a ordenanzá pucde €star por sobre la levv no se pueden dar plazos pará que la lev

s¿ cumpla, por lo que no se pudo poner en operación la ordenana por lá solicitud de márcha

bla¡ca que adenás por solicitud det concejal conzále¿ rc tñbajo con ¡os duenos dc h¡leres

mecanicos, se les explico en que consistla la o.denanzav sé les contacto con banco est¡do pam

que pudiese! optar á créditos Para .egulariar situació. y que no se han v'sro ¡vances a 
'sie

En lo relerente ¿ la tenenci¡ d€ anrm¿les no domesticos se solicito hacer una delimltáción donde

exison¿n zon.s€n las que sisc podían rener estos aninal€si este pünto támbió¡ es co¡tra'ioa

ld norma;poranbas situaciones resulto inviable la áprohz'ión d€ la o'denrnza

Y que frunte a los dichos del v.tennario se le informo que cat¡ ordcnanza áun no habfa sido

aprob¿da por conceio, esto en rcterencia al ano de marcha blanca solicitado por el conccj¡l

coNcElAL GoNál,Ez dice que él jamás sé h¿ opuesto a la ordenarza v que él no se dejo

pres¡onarporuna niñita en práctica,dice queellos durante muchoticmpo han sido permlslvosv

€n la medida que ellos sigan siendo P€misivos están combuttionando lna situación que no se vá
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a pod€r ñaneiá.. que los d!éños d€ ralleres necá.icos en su mayo.ra son jecpercs y €l se

pre8lnta ho van a ten€r Plata pará regula.iza¡ esta situación", se dene que pensa. en el

brenest¡rgenprály esros r¿llere\ !on molero( para lo\ v..inüs

Concejaldie que esto es d. responsábilidad d€l al.aldey sus func¡onários, que 4ta orde.¿nz

debe aprobarse y quó ho porquc un donccjal se oponga ústedes van a de,ar de háce¡ las cosas,

porquc hay cosas d€ las cu¡les eUos ni se ente€n, po. eso dije en la md¡o que aqul sc oper¿ con

conpádreoy si esta cquivocado que le denuéstr€n Io contrario. Otra vez que ü¡ ru¡cio¡ario haga

un ooneltário relirié.dosc a los concejal€s, va a pedi.que sc le investlgue, que no lo va dejar

tranqú¡lo, que si el qui.re peB€guir a tuncionario, él lo va a hace¿ no se va a cansar dc

pe.segli¡lo y que él tiene los instrume.tos para hace.lo, si quie.e lc Duede haco la vida

imposlble a un funcio.¿rio, le puede pedú todos ¡os concejos docüm€ntos Por que la ley se lo

peñite, puede p€di. antecedentes de cadá diri8ent€ de junta de vecinos todas las sehanas si él

quiere, perc que no se rata de eso, pide al alcalde mayorlealtad a losconcejales

CONCEIAL @NII,ALEZ senáh que lo que la luncionaria debió haberd¡.ho qüe la o.d€nana aun

no ha sido aprobada por qué ro he presentado las modificaciones qu¿ ellos solicitaron hace un

Se ¿ruerd¿ p¿'¿r nue%menre la orden¡na el próxinu conrejo

CONCEJ^L DIAZ conenta que los bomberos le comentaro¡ quc COVEPA CoPRINSEM Y

FUTURULAC no d€berían ¿star ubicádos donde está., por qu€ en c.so de incendio los

fenilizantes .ep.€seDt¿n ün gdn pel¡gro además de losroednrur

CONCETAL GONZALEZ pid€ los antecedenies de licitación de recorrido ál Torreon Además

soli.ita info.nación de por qué se hacen las conidas en un solo lugar por se uta Dn solo

proveedor p¡ra la prestación d€ este sewic¡o.

CONCEIAI REINBACH pide nejor trato pará los funcionarios municipales v pam lá secrctana

sIN NADA MAS QUETRAÍAR

se leva¡te t¿ sesló¡ a las 19:30 horas


